

Fecha: 11-12-2024
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general

Pág.: 18
 Cm2: 658,0
 VPE: \$ 1.461.434

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

Título: **“Pleguémonos a Matthei, porque ya no estamos para ir a hacer el loco”**

Claudia del Solar

Hace apenas cinco días asumió como alcalde de Lo Barnechea, pero Felipe Alessandri (49) ya se había instalado apenas ganó, por invitación del jefe comunal saliente, Cristóbal Lira, en las dependencias de la municipalidad. La idea era que la entrega fuera ejemplar y así ha sido, dice Alessandri. Advierte que aunque desde afuera la comuna se ve con millonarios recursos, también tiene problemas: tres mil allegados que quieren seguir viviendo donde nacieron y se criaron, campamentos ilegales que generan problemas de seguridad y convivencia, y una demanda por seguridad, porque los robos a las viviendas son comunes dado que Lo Barnechea colinda en un 95% con montañas.

El nuevo jefe comunal tiene grandes planes: construir viviendas sociales en terrenos que ya están comprados y que comenzarán a licitarse el próximo año; un gran parque en la quebrada donde actualmente se asientan campamentos ilegales, que deberán salir de ahí de manera ordenada pero firme; una línea de Metro que sea capaz de conectar la comuna con otras zonas, para lo cual ya se reunió con el ministro de Transportes, y construir centros urbanos que conecten estacionamientos, comercio y restaurantes.

Pero no sólo del municipio vive Alessandri. Antiguo militante de Renovación Nacional, no tiene reparos en decir que Evelyn Matthei es su candidata, pero que tiene que ir a primarias lo más amplias posible, con todas las oposiciones. A Rodolfo Carter, que ha sido mencionado como posible contendor apoyado por algún sector de RN, le recomienda que vaya como independiente, e insiste en que si no hay candidatos competitivos en su partido, “no hagamos el loco”.

“No vine a quejarme, vine a hacer la pega”

—La seguridad es tema en todas partes, también en Lo Barnechea pese a sus enormes recursos, sus drones, sus cámaras, sus patrulleros.

—Los números hoy día nos posicionan como la primera comuna urbana con menos delitos y eso es causa de un trabajo consistente que ha hecho la Dirección de Seguridad. Pero queremos que la comunidad esté más involucrada y meterle también más tecnología porque no podemos descansar sólo en Carabineros y la PDI. Nos juntamos con el General Director de Carabineros para preguntarle cómo nos ponemos a disposición, vamos a contratar personal administrativo civil para que supla labores administrativas en la comisaría, para sacar más carabineros a la calle, porque es poco probable que nos manden más policías, pero le pedimos que por lo menos nos devuelvan los que nos han retirado. Yo no vine a quejarme, vine a hacer la pega para que esta sea una comuna más humana, más sustentable.

—¿Construir ese tejido social es más difícil en los sectores más privilegiados,



FOTOGRAFÍA: CLAUDIO CORTES V

Felipe Alessandri:

“Pleguémonos a Matthei, porque ya no estamos para ir a hacer el loco”

“Llevar a alguien por llevar y salir últimos, ya nos pasó una vez”, dice el nuevo alcalde de Lo Barnechea (RN), convencido que Matthei es su candidata y que debe ir a una primaria con todas las oposiciones.

que se sienten más seguros con cámaras y alarmas propias?

—La delincuencia y el estallido social nos enseñaron que colaborando podemos mantener la comuna más segura. Entonces el llamado es que se zamarreen un poco, yo voy a hacer que salgan de su zona de confort. Las ciudades que han sido exitosas en el combate a la delincuencia son aquellas en que todos estamos vigilando y eso cuesta, porque hay apatía, hay desconfianza, hay flojera muchas veces, pero la municipalidad va a estar permanentemente en terreno.

—Usted va a cortar poca cinta, porque estamos hablando de obras que toman su tiempo.

—Quiero sentar las bases y el día de mañana sentirme orgulloso porque la educación mejor sustancialmente, que los proyectos de vivienda salieron, que pudimos construir un segundo centro de salud familiar, que terminamos el centro de rehabilitación y para eso estoy recibiendo un municipio ordenado, que funciona. No estoy pensando en el 2025, estoy pensando en el 2040, en el 2050. Por eso mi obsesión por traer el Metro, porque esta no es una comuna a escala humana, es para andar en auto. Y es una comuna terminal con mal transporte público, que colapsa en las horas punta de la mañana y la tarde. Por eso mi obsesión por hacer estacionamientos subterráneos, por ejemplo en la plaza San Enrique, que tiene un potencial enorme, pero la gente va con miedo por las personas que estacionan ilegalmente y que son verdaderas mafias.

—Y en aquello que depende del municipio, como salud y educación, ¿qué hay que mejorar?

—Hay que meterle harta cabeza a la educación, tenemos mucho que crecer ahí, porque el único vehículo de movilidad social, de verdad, es la educación, y aquí el municipio invierte una cantidad de recursos importantes por alumno que no se condice con los resultados que estamos teniendo en las pruebas estandarizadas como el Simce o la PISA. Nombré directora de educación a alguien que tiene bastante experiencia en lo público (Alejandra Pérez, que antes estuvo en Las Condes), para que junto al concejo y apoyo externo traten de levantar la educación.

"Evelyn es mi candidata"

—Hoy en su partido existen dos opciones: proclamar a Evelyn Matthei o llevar candidato propio. ¿Por cuál se inclina?

—Yo soy de la idea de una primaria lo más amplia posible, que compitan todos los que quieran. Estoy pensando en Ximena Rincón, en Rodolfo Carter y todas las oposiciones. Invitar al Partido Republicano, al Social Cristiano, va a ser complejo, pero yo soy partidario de eso.

—No parece haber candidatos competitivos en su partido.

—Ahí tenemos que ser muy claros: yo trabajé con el Presidente Piñera y nos enseñó a ser pragmáticos en esto, y hoy día Evelyn por cierto que es mi candidata y va



No estoy pensando en el 2025, estoy pensando en el 2040. Por eso mi obsesión por traer el Metro a Lo Barnechea, porque esta no es una comuna a escala humana, es para andar en auto".



Si tenemos a alguien competitivo para una primaria, bienvenido, pero llevar a alguien por llevar a alguien, tal como están las encuestas hoy día, no me parece".

liderando por mucho las encuestas. RN bajo el mandato de Rodrigo Galilea va muy bien aspectado, hoy es el partido más grande de Chile en todos los cargos de elección popular. Entonces, si tenemos a alguien competitivo, bienvenido, pero llevar a alguien por llevar a alguien, tal como están las encuestas hoy día, no me parece.

—¿Pero no llevar candidato sería abandonar la carrera?

—No necesariamente. Sólo si tiene. Y aunque falta un año, hoy día no se ve con claridad alguien que esté marcando en las encuestas. Muchos tienen la capacidad, no me cabe duda, pero que estén marcando en las encuestas, no. Y ahí yo sería muy pragmático en señalar: pleguémonos a Evelyn Matthei, porque para ir a hacer el loco ya no estamos. Llevar a alguien por llevar y hacer el loco y salir últimos en la elección, ya nos pasó una vez. Apoyemos a Evelyn, pero que vaya a una primaria lo más amplia posible.

—¿Está pensando en Sebastián Sichel?

—Recordemos hace cuatro años, Lavín versus Jadue, aparece Sichel; anteriormente Laurence Golborne. Entonces yo sería muy cauto y si no tenemos a alguien que esté marcando, yo prefiero replegarme. Y hay una fatiga electoral evidente. Hemos tenido en los últimos cinco años una cantidad de procesos electorarios y la gente está cansada. ¿Y qué nos piden en la calle? Unidad, unidad y unidad. Que nos ordenemos, que no peleemos entre nosotros. Y ese ejemplo de gobernabilidad lo tenemos que dar si esperamos ser Gobierno. Porque si vamos a estar sacándonos la cresta entre nosotros, eso no conduce a nada.

—En su partido se ha mencionado como una opción apoyar a Rodolfo Carter. Incluso Francisco Orrego y la senadora María José Gatica lo respaldaron en un comienzo, aunque después ambos se descolgaron.

—Rodolfo Carter fue un muy buen alcalde de La Florida, y creo que la independencia en que está hoy le jugaría a favor en una primaria. Y en el ánimo constructivo que he visto a formar coalición, yo, si fuera él, iría como independiente. En RN Rodrigo Galilea y Andrea Balladares han dado señales claras de estar disponibles para una primaria, pero siempre que tengamos opciones reales de ganar. Si no tenemos opciones de ganar, nos plegamos fácil y cómodamente a la candidatura de Evelyn Matthei.

—Un problema de la primaria puede ser que Matthei quede debilitada al ganar por poco. Johannes Kaiser está marcando más de 8 puntos, se pueden subir Carter, Rincón, muchos candidatos.

—Sí, pero la primaria sirve para legitimar al candidato. Veamos lo que pasó en Valparaíso con Pepa Hoffmann, donde no hubo primaria, versus lo que pasó aquí. Yo sentí que la UDI, al día siguiente de la primaria se cuadró ciento por ciento conmigo, lo mismo Evópoli. Ahora, los partidos van a presentar las mejores cartas siempre que tengan la opción real, al menos, de ser competitivos, porque si no el partido tam-

bién se ve dañado. Se hace un poco el loco teniendo candidatos del 2%.

"Carlos Larraín habló de más"

—Un ejemplo de candidatos subidos por razones equivocadas podría ser la proclamación de Francisco Orrego por parte de Carlos Larraín.

—Francisco hizo una tremenda campaña a gobernador. Sacó un porcentaje importante de votos. Y él quiere ser candidato a diputado por Santiago Centro. Yo creo que Carlos Larraín, que fue un muy buen alcalde, se entusiasmó más de la cuenta con Pancho Orrego y habló de más. Pero Pancho Orrego tiene todas las cualidades para ser un tremendo diputado y lo vamos a estar apoyando allá, en el Distrito 10 o donde decida ir, porque creo que hizo una tremenda pega. Nadie quería aceptar la [candidatura a la] gobernación de Santiago, así que bien por Pancho, pero no porque estén marcando en las encuestas vamos a llevar a alguien porque sí.

—¿Fue un error de Evelyn Matthei apoyar a Francisco Orrego, quien perdió por más de diez puntos en la Metropolitana?

—La gente hace la diferencia porque son elecciones locales. En Valparaíso, por ejemplo, el gobernador Rodrigo Mundaca ganó en todas las comunas. Entonces uno dice, bueno, algo ha hecho bien. ¿Por qué no aprendemos de eso? Y las formas como uno llega al cargo también. Por eso cuando el alcalde Lira me llama un 28 de marzo para ver si yo estaba disponible a ir a una primaria, después de conversarlo con la que manda, le dije inmediatamente que estaba disponible. El alcalde, como es muy propio de su estilo, no quería designar a su sucesor, quería que los vecinos escogieran, y eso la ciudadanía lo tomó muy bien y hubo un gran entusiasmo por votar.

—Hablando de Pancho Orrego, ¿fue un constructo para la elección levantar a un "facho pobre"? ¿El partido tiene que tener más Pérez y González y menos Larraín y Alessandri?

—No, Renovación es eso. Es donde cabemos todos y nos sentimos todos muy cómodos. Celebró que Renovación Nacional le haya dado el cupo a Pancho Orrego y a miles de otros candidatos a alcaldes, a concejales, a parlamentarios, ¡si esa política elitista se acabó hace mucho tiempo! En Renovación no hay coroneles, cualquiera puede llegar. Cuando en la campaña a mí me preguntaban de qué partido era, yo decía con orgullo de Renovación Nacional, y me comentaban que era un partido dialogante, de gente sensata, sería. Así que bien, hemos reposicionado a RN, que pasó un momento difícil aquí especialmente, para qué lo vamos a recordar porque es bastante doloroso.

—Ha hablado mucho de unidad. ¿Es posible una federación de partidos de derecha?

—Soy de los que creen que debería haber una gran coalición de oposición que englobara a todo Chile Vamos. Es difícil que se dé. Soy partidario de una federación, pero vamos a ver. Cada día tiene su afán.